

## Aux membres engagés du Mouvement des Focolari en France

Bruxelles, le 10 septembre 2025

Très chers tous

C'est avec une immense joie et une profonde gratitude que nous nous adressons à vous aujourd'hui. Au terme du beau chemin de dialogue et de consultation, nous avons le plaisir de vous annoncer la nomination de la nouvelle Équipe de Pilotage (EdP) pour notre Mouvement en France, suite à vos retours et réflexions partagées lors de la consultation du 13 mai 2025.

[\(voir le retour de la consultation, du 13 mai 2025\).](#)

### Nominations

La nouvelle équipe sera constituée de :

**Isabelle de Moffarts**, nommée pour un nouveau mandat comme co-responsable en France

**Fabio Bertagnin**, nommé pour un nouveau mandat comme co-responsable en France

**Régine Marie Péron**, focolarine

**Jean François Antigny**, focolarino marié

**Pierre Frecon**, volontaire

il reste une place vacante pour **une volontaire** : des consultations sont encore en cours

La revue Nouvelle Cité proposera, dans un prochain numéro, des articles pour présenter les nouveaux membres nommés, et des approfondissements sur les perspectives pour la nouvelle équipe, avec les autres équipes de pilotage de notre zone d'Europe occidentale.

### Mission

L'EdP est chargée de **la coordination des activités et de l'organisation du Mouvement en France**, en union avec la zone Europe occidentale et le Centre. Elle est appelée à poursuivre un **processus décisionnel synodal** au service de l'unité du corps tout entier du Mouvement en France. De ce fait, l'intention est que chaque décision soit prise ensemble après mûre réflexion, dans un cadre respectueux et réservé, et qu'elle arrive ensuite à tous les membres engagés.

L'EdP doit concrétiser en France **les priorités du Mouvement dans son ensemble** (définies principalement par l'Assemblée Générale et portées de l'avant par le Centre international) **et dans la zone** (élaborées au sein du Conseil de Zone, avec qui elle collabore), afin de faciliter leurs compréhension et la mise en œuvre localement. Porter une **attention toute particulière aux jeunes**, en soutenant leurs animateurs et les familles. Tenir compte des moyens et des forces vives disponibles, inévitablement limités, pour dimensionner les engagements et les projets présents et à l'avenir.

S'assurer **que les lois du pays soient pleinement respectées** ; veiller, avec l'aide éventuelle d'experts, le plein respect des normes civiles concernant les associations, les aspects fiscaux, le droit du travail, nos activités de type commercial, les partenariat etc.

Poursuivre la mise en place des **mesures de protection pour les mineurs et des personnes vulnérables**, en cohérence avec les lignes directrices internationales du Mouvement des Focolari et le droit national, en concertation avec les instances compétentes de l'Église française.

Poursuivre et renforcer l'action de reconnaissance et de réparation avec les personnes victimes.

Assurer le lien entre le Mouvement et l'Église catholique en France, notamment avec ses instances nationales.

## Un « deuxième cercle » : des équipes projet par couleurs

Constituée en mars de cette année ([voir le message du 19 mars 2025](#)) une équipe opérationnelle collabore en lien étroit avec l'EdP, sur différents projets repartis par couleurs:

- La Newsletter nationale (violet)
- Le soutien aux animateurs de groupes et communautés locales (orange)
- La formation au charisme actualisé (indigo et jaune)
- La sensibilisation et la formation sur la protection des mineurs et des personnes vulnérables (vert)
- Le soutien aux animateurs des jeunes
- Les aspects financiers, juridiques et immobiliers avec les différentes associations et le Fonds Focolari Actions Solidarité (rouge et bleu)

Nous remercions de tout cœur les membres sortant de l'Équipe de Pilotage, pour leur grand engagement pendant ces quatre années, et qui continuent leur service au Mouvement en rejoignant les équipes projet :

**Jean-Jacques Argenson** dans les associations pour les aspects immobiliers

**Marie-Pierre et Christophe Siffert** pour le soutien des animateurs des jeunes

**Elisabeth et Jean-Marc Bénichou** pour le soutien aux animateurs de communauté locale

**Sylvain Renard** pour la Newsletter nationale

## Vos remarques et suggestions

Pendant les entretiens que nous avons eu avec plusieurs d'entre vous, nous avons été frappés par l'amour pour le charisme et par le sérieux de chacun pour discerner, en conscience devant Dieu, ses possibilités d'engagement tout en tenant compte de ses engagements déjà pris en famille, au travail, dans l'Église et dans l'Œuvre elle-même.

Vos courriers aussi, suite à notre appel pour l'évaluation, ont apporté de nombreuses suggestions, critiques et propositions intéressantes et importantes. Nous vous remercions sincèrement de tout cela : c'était du temps bien investi, vous nous avez fourni indications précieuses et nous sommes certains que cela portera ses fruits en France et dans toute notre Oeuvre.

Nous comptons sur votre soutien pour la nouvelle EdP dans le cadre de leur nouveau **mandat de trois ans**, avec une évaluation personnelle et globale après un an d'activité.

Avec toute notre unité

